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“中国组织赛事的能力无与伦比”
——专访世界羽联主席巴达玛

新华社记者 丁文娴 田光雨 付敏

世界羽联主席巴达玛·利斯瓦达恭。 据新华社客户端

“ 无 与 伦
比！”2025年苏
迪曼杯世界羽毛
球混合团体锦标
赛前不久在厦门
落幕，新任世界
羽联（BWF）主
席巴达玛·利斯
瓦达恭对中国的
办赛能力赞不绝
口。日前在接受
记者专访时，她
还谈及正在试行
的 15 分 制 改
革，以及推动羽
毛球成为世界性
运动的愿景。

“卓越、非凡、无与伦比”
谈及中国，巴达玛毫不吝惜赞美之词。

“中国组织体育赛事的能力，尤其是
羽毛球方面，实在是无与伦比。从规
划、后勤，到球迷体验、媒体服务，中
国羽协与当地组委会在各个方面都表现
卓越。”

2023年苏州苏迪曼杯、2024年成都
汤尤杯、2025 年厦门苏迪曼杯相继举
办，再加上世界巡回赛体系里的中国公

开赛、中国大师赛、年终总决赛，亚羽
联 旗 下 的 亚 锦 赛 、 亚 团 赛 …… 近 几
年，高水平羽毛球赛事在中国轮番上演。

“这体现出中国政府对各级体育事业
发展的大力支持。中国在国际体育界取
得的非凡成就，证明了中国具备长远眼
光和卓越的体育治理能力。”巴达玛说。

本届苏杯决赛，超过 1 万名观众来
到 现 场 为 国 羽 助 威 。 赛 事 恰 逢 “ 五

一”，为城市假日经济再添活力。巴达玛
称赞道：“中国拥有世界上最热情的观
众，这为我们的赛事增添了巨大能量和
商业价值。”

她强调，BWF非常重视中国的信任
和经验，这是羽毛球实现全球发展不可
或缺的一部分。“期待中国举办更多大型
赛事，与我们深化合作，提升这项运动
的全球影响力。”

试行15分制改革，BWF在盘算什么？
世界羽坛近期的一个热门话题是赛

制改革。4 月初，BWF 宣布，将在部分
BWF三级赛事、国家级锦标赛等比赛中
试行“3 局 15 分制”的计分规则。而此
前，BWF还试图推行“5局11分制”。

巴 达 玛 认 为 ， 对 比 目 前 的 21 分
制，15 分制有许多潜在优势。“比赛会
更激烈，比分会更接近，观众会更兴
奋 。 同 时 ， 比 赛 能 更 快 地 进 入 最 关
键、最激动人心的阶段，有助于更早地

吸引观众的注意力。比赛用时可能变
短，有利于使赛程和转播安排更加灵
活，并减轻球员身体上的负担。”

她 介 绍 ， BWF 正 在 收 集 各 方 反
馈，未来做出任何决定都会基于证据与
广泛考察，将维护羽毛球世界的最大
利益。

此外，BWF体系下赛事繁多、赛程
密集，不少球员反映这增加了伤病隐
患。对此巴达玛表示：“我们完全致力

于保护运动员的健康和福祉。为了使相
关 方 案 更 合 理 ， 我 们 与 运 动 员 委 员
会、医疗委员会、赛事医生小组、BWF
运动科学项目的独立研究人员等长期保
持密切合作。”

如她所言，BWF从不排斥创新，而
归根结底，任何变革都必须服务于几个
核心目标——提升比赛观赏性、吸引更
多 全 球 观 众 以 及 保 护 运 动 员 的 身 心
健康。

让羽毛球走出亚洲，BWF准备怎么做？
每届奥运会结束后，国际单项体育

联合会都会从国际奥委会获得资金，该
笔资金根据项目规模、观众人数等进行
分配。巴达玛透露，羽毛球在分配规则
中位列C级，正向着进入B级而努力。

“为此我们必须继续扩大全球影响
力，增强在主要市场特别是亚洲以外市
场的存在感，提升叙事能力，使赛事现
代化，并塑造羽毛球运动员在世界上的
良好形象。”巴达玛说。

具体而言，她介绍，BWF将努力促

进各方交流合作，使各国 （地区） 相互
学习，找到适合自己的发展方案。“我会
与中国、印度尼西亚、马来西亚等羽毛
球发达国家 （地区） 联系，鼓励它们在
其中有更多作为。”

身为泰国人，巴达玛特别提到了泰
国发展羽毛球的经验。在她担任泰国羽
协主席期间，昆拉武特等一批优秀运动
员显露头角。她把这归功于制定了长期
战略、重视基层人才培养以及所有相关
方通力协作。

巴达玛还格外重视明星运动员的
引领作用。BWF2019 年启动“造星计
划”，指导球员运营社交媒体、打造个
人品牌、分享生动故事。“真正的羽毛
球巨星不仅仅是运动员，他们拥有强
烈的个人魅力，能在球场内外传递这
项 运 动 的 价 值 观 ， 激 励 年 轻 一
代。”她说。

“我们的目标是让羽毛球成为一项真
正的世界性运动，成为最具活力、最受
推崇的奥林匹克运动之一。”


